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SV Bilanz für das Geschäftsjahr 2020 
 

(hoj) Die ursprünglich für den März 2021 geplante Generalversammlung des 
Sportvereins konnte aufgrund des Corona-Versammlungsverbotes nicht durchgeführt 
werden. Der Termin wurde deshalb am 16.07.2021 nachgeholt. 
Als Veranstaltungsort wurde – wie im letzten Jahr - wieder die Gemeindehalle gewählt, 
weil dort die Abstandsregeln besser eingehalten werden konnten. Nach der Begrüßung 
der Mitglieder durch den Vorsitzenden Wolfgang Mühlbauer und dem Gedenken an 
die Verstorbenen des Vereins wurde die Tagesordnung abgearbeitet. 
In seinem Jahresbericht für 2020 berichtete der Vorsitzende von einer - trotz Corona - 

insgesamt positiven Entwicklung im Verein und einer weiterhin stabilen wirtschaftlichen 

Situation. Die positive Entwicklung im Jugendbereich bei den Showtanzgruppen und 

im Jugendfußball hat sich auch im abgelaufenen Jahr fortgesetzt. Die Punktspielrunde 

der Aktiven Fußballer wurde Anfang Mai 2020 vorzeitig beendet und auch der Neustart 

der Saison 2021/2022 wurde durch den SWFV Ende Oktober 2020 gestoppt. Von den 

geplanten Veranstaltungen konnten im letzten Jahr lediglich die beiden 

Fastnachtssitzungen und die Fete an Altweiberfastnacht durchgeführt werden. Der 

Vorsitzende bedankte sich ganz herzlich für die engagierte und zeitintensive Arbeit bei 

allen Trainern und Trainerinnen, die trotz der Einschränkungen durch Corona immer 

versucht haben, ein sportliches Angebot vorzuhalten und durch verschiedene 

Maßnahmen den Zusammenhalt der Trainingsgruppen gefördert haben.  Ein 

herzliches Dankeschön ging auch an alle Mitglieder, die in der Pandemie durch ihre 

Mitgliedschaft dem Sportverein die Treue gehalten haben. 

In der Generalversammlung wurden Achim Bub und Karl- Richard Huff mit Urkunde 

und Ehrennadel für ihre 30- bzw. 40-jährige Mitgliedschaft beim Sportverein 

geehrt.  Wolfgang Mühlbauer bedankte sich bei den Jubilaren für die langjährige Treue 

und Verbundenheit zum Verein. Nach dem Jahresbericht der Schriftführerin Helga 

Achenbach und den Berichten der Abteilungsleiter, trug die Kassiererin Daniela 

Bartecki ihren Rechnungsbericht vor. Kassenprüfer Marcus Estenfeld bescheinigte ihr 

eine ordentliche und übersichtliche Kassenführung. Eine Änderung bei den 

Mitgliedsbeiträgen soll nicht erfolgen. Marcus Estenfeld wurde von der Versammlung 

zum Wahlleiter für die Vorstandswahlen bestimmt. Nach der Entlastung des 

Vorstandes brachten die Neuwahlen folgendes Ergebnis: 

Vorsitzender Wolfgang Mühlbauer 

stellv. Vorsitzender  Horst Jubileum 

Schriftführerin Helga Achenbach 

Kassiererin  Daniela Bartecki 

1. Beisitzer  Holger Weis 

2. Beisitzer  Rudolf Neumann 

3. Beisitzer  Markus Schreiber 

4. Beisitzer   Josef Ebli 

Leiter Aktiven Fußball  Martin Berens 

Jugendleiter Fußball Sebastian Frank 

Vertreter Freizeit – u. Breitensport  Markus Wilcke 
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Vertreter für Öffentlichkeitsarbeit  unbesetzt 

Sportplatzbeauftragter Holger Schmidt 

Sportplatzkassierer  Ruth Schreiber 

Kassenprüfer Marcus Estenfeld 

 

Unter dem Tagesordnungspunkt Verschiedenes meldete sich der stellv. Vorsitzende 

Horst Jubileum zu Wort. In seinen Ausführungen ging es um die Zukunft des 

Sportvereins. Trotz einer insgesamt positiven Entwicklung im Verein im abgelaufenen 

schwierigen Coronajahr wies er darauf hin, dass sich der Verein in naher Zukunft auf 

einige Veränderungen und neue Herausforderungen einstellen muss. In diesem 

Zusammenhang muss der Vorstand Lösungen für folgende Fragen finden: 

1. Wie stellt sich der Sportverein in den nächsten Jahren personell auf? Wie gelingt 

es, sich abzeichnende Vakanzen in den Leitungsfunktionen (Vorsitzender/stellv. 

Vorsitzender) des Vorstandes neu zu besetzen? 

2. Wie gelingt es dem Verein mehr Ehrenamtliche für konkrete Aufgabenfelder oder 

bestimmte Projekte im Verein zu begeistern? 

3. Wie können wir unsere Übungsleiter*innen im praktischen Trainings- und 

Übungsbetrieb besser unterstützen und entlasten? 

4. Wie schaffen wir es, den Sportverein in der öffentlichen Wahrnehmung noch stärker 

zu positionieren und insbesondere Eltern und Vereinsmitglieder zusätzlich für ein 

ehrenamtliches Engagement im Verein zu gewinnen? 

5. Welche Strukturen und Abläufe im Verein müssen verändert und welche 

notwendigen Anpassungen vorgenommen werden? 

Der Vorstand wird sich in den nächsten Wochen / Monaten mit diesen Fragen 

beschäftigen und nach Lösungen suchen. Hierfür wird der Verein die Hilfe und 

Unterstützung seiner Mitglieder benötigen und auch einfordern.  Ziel der gemeinsamen 

Bemühungen muss es sein, den Sportverein in eine gute und gesicherte Zukunft zu 

führen. 

Am Ende der Generalversammlung bedankte sich der Vorsitzende bei allen 

Mitgliedern für den Zusammenhalt in schwierigen Coronazeiten und der Treue zum 

Sportverein. 

 

3. Strong Kids Olympiade in Friesenheim 
 

(hos) Nach einer Corona-Zwangspause im letzten Jahr fand am 28.August 2021 
endlich wieder eine Kinder-Olympiade auf dem Sportplatz in Friesenheim statt. Leider 
meinte es der Wettergott diesmal nicht ganz so gut mit den Kids. Wegen der 
unbeständigen Witterung konnte das geplante Übernachten in Zelten nicht stattfinden 
und es wurde kurzfristig entschieden das gesamte Programm der Olympiade nur an 
einem Tag (Samstag) auszurichten. In Kleingruppen von jeweils 6 Kindern mussten 
die Teilnehmer*innen wieder verschiedene Disziplinen durchlaufen, die sich das 
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Helferteam um Holger Schmidt ausgedacht hatte. Zum ersten Mal nahmen auch einige 
Kinder der Jugendspielgemeinschaft Rhein-Selz an der Olympiade teil. Die insgesamt 
30 Kids hatten auf jeden Fall viel Spaß und Freude an den Spielen ganz im Sinne der 
Olympischen Idee. Es wurde u.a. ein Scrabble-Run durchgeführt, am SKO-Flipper 
geflippert und ein Hindernisparcours musste gemeistert werden, sowie ein Teich mit 
einer Magnetangel vom Unrat befreit werden. Die Firma B.AU. Maschinenservice aus 
Nieder-Olm stellte auch in diesem Jahr wieder kostenlos eine nagelneue Baumaschine 
zur Verfügung, mit deren Hilfe die größeren Kinder aus luftiger Höhe Bälle in eine 
Tonne werfen mussten. Einen herzlichen Dank bereits an dieser Stelle für diese tolle 
Sachspende und an alle Helfer*innen, die mit ihrem ehrenamtlichen Einsatz zum Erfolg 
der Veranstaltung beigetragen haben. 
Am Ende des spannenden Wettkampfes gab es für jedes teilnehmende Kind eine 
Olympische Medaille und zum Ausklang einen leckeren Olympiaburger aus der 
Feuertonne. Man darf gespannt sein, welches Programm und welche Aufgaben sich 
das Team der Strong Kids Olympiade für nächstes Jahr ausdenken wird. 
Übrigens: Ein Teil der Spiele kann auch z.B. für Kindergeburtstage ausgeliehen 
werden. Anfragen per Mail an:holgerschmidt73@t-online.de 
 

 

mailto:holgerschmidt73@t-online.de
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Jugendfußball 
 

E-Jugend (Jahrgang 2011/2012) 
(nab) Im Juli hat das Training der E-Jugend unter der Spielgemeinschaft der SG Rhein-Selz 
begonnen. Nach einem Auftakttrainingslager wurde fleißig in den Sommerferien trainiert. Die 
Derby-Trainingsspiele gegen Undenheim konnten mit 4-1 und 6-0 gewonnen werden. Das 
Trainingsspiel gegen Hahnheim/Selzen ging torreich mit 10-10 aus. 
Zwei Wochen nach den Sommerferien startete die Runde mit einer richtigen „Klatsche“ gegen 
Zornheim/Sörgenloch. Das nächste Spiel gegen den SV Klein-Winternheim gewannen wir 
dann aber mit 9-5. Insgesamt zeigte sich in der Runde, dass wir Heimspielkönige sind und die 
Siege hier nur ungern abgeben. Aufgrund von Erkrankungen / Wetter muss im Dezember und 
im März noch jeweils ein Spiel nachgeholt werden. Mit einem Mittelfeldplatz werden wir 
wahrscheinlich in die Winterpause gehen. 
Bei unseren Gegnern zeigte sich, dass gewachsene Mannschaften, die in Jahrgängen nach 
oben weitergehen, viel leistungsstärker sind. Man merkte direkt, dass die Kinder sich kennen 
und teilweise schon 4 Jahre miteinander spielen. Wir hingegen sind erst seit Juli zusammen, 
aber das soll sich ändern, denn die Mannschaft ist wahnsinnig harmonisch und kann nach 
dieser Runde so bestehen bleiben. 
Insgesamt unterscheiden wir uns sehr von unseren Gegnern! In unserer Aufstellung sind 
nämlich in der Regel immer 4-5 Mädchen aufgestellt, die alle ihr erstes Jahr an Spielen 
teilnehmen und teilweise erst im Frühjahr angefangen haben, Fußball zu spielen. 
Die E-Jugend wächst gerade weiter, sodass es mittlerweile 9 Mädels und 10 Jungs sind, die 
fleißig miteinander trainieren. 
Einen großen Dank möchten die Spieler der E-Jugend dem Weingut Weinmann sagen, die 
einen Trikotsatz von Puma in unseren Vereinsfarben gesponsert haben. 
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DANKE WEINGUT WEINMANN FÜR DIE TRIKOTS!!!! 
 

 
 
F-Jugend (Jahrgang 2013/2014) 
Die F-Jugend spielt in ihrer Runde eine ganz neue Spielform. In vier Halbzeiten à 12 Minuten 
wird parallel 4plus1 auf zwei abgehängte Jugendtore und 3gegen3 auf vier Minitore Funino 
gespielt. Durch diese Spielweise kann ein Spiel schon einmal wie gegen Undenheim 47-40 
ausgehen. 
Auch die F-Jugend ist weitergewachsen und momentan trainieren 19 Kinder miteinander. Da 
wir schon zu Beginn der Runde so viel Kinder hatten, waren wir mit der F-Jugend nicht mehr 
berechtigt, in der SG Rhein-Selz zu spielen. Die F-Jugend wird aufgrund der hohen 
Kinderanzahl auch nächstes Jahr als SV Friesenheim an den Start gehen. 
 

 
 

 

Ein großes Weihnachtsgeschenk wurde uns von Marcus Estenfeld 
und Patrick Faber gemacht, die zusammen der Fußballjugend ein 

Tor mit Kippschutz und Rädern gesponsert haben!!! 
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Ein herzliches Dankeschön im Namen der ganzen Fußballkinder! 

 

 
 
G-Jugend (Jahrgang 2015/2016) 
Unsere G-Jugend freut sich auch über Zuwachs und es wird fleißig zweimal die Woche 
trainiert. Im Frühjahr wollen wir mit den Kindern an den ersten Funinoturnieren teilnehmen. 

 
 
Bambinis oder Fußballkindergarten (Jahrgang 2017/2018/2019) 
Unsere Jüngsten machen schon erste Ballübungen (teilweise noch von den Eltern unterstützt) 
und erleben Abenteuer im Weltall, auf dem Bauernhof, rasen mit dem Ball über die Autobahn 
oder dribbeln durch die Baustelle. 
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Showtanz 
 

Die Magics wachsen weiter…. 
(nab) Nach den Flying Magics (>2010), den Magic Unicorns (2011/2012), den Magic Rainbows 
(2013/2014), den Magic Butterflys (2015/2016) und den Magic Bubbles (2017/2018) gibt es 
nun auch die Magic Fleas (2019/2020)!! 
Die kleinen Flöhe erleben unter der Leitung von Sabine Altlay verschiedene Abenteuer, bei 
denen sie ihre Motorik schulen und zu Liedern tanzen. Die Pampersrocker werden natürlich 
noch von ihren Eltern unterstützt und im Training begleitet. 
Die Tanzkinder gehen nach ihrer ersten Outdoorsaison nun in die Winterpause. Es ist neu, 
dass wir nicht mehr in einer Halle trainieren, so konnten wir aber die Vorzüge auf dem 
Sportplatz kennenlernen. So ist die Lautstärke für die Trainer wesentlich angenehmer als 
drinnen. Die beliebten Hindernisparcours könnten in der Gemeindehalle auch nicht gebaut 
werden. Nach den langen Schultagen der Kinder in der Schule ist die Bewegung an der 
frischen Luft wichtig und der große freie Raum lädt zum Rennen und Austoben ein. Die 
Kleidung muss allerdings nach Jahreszeit angepasst werden und gerade die Kleinsten können 
ihr geliebtes Tütü nur im Sommer tragen. 
Nach der Winterpause werden wir an die neuen Choreographien gehen, in der Hoffnung, dass 
es in 2022 wieder möglich sein wird, ein Fest zu feiern, auf dem die Kinder das Einstudierte 
präsentieren können. 
 

 
Die Jugendtrainer haben einen fantastischen Job gemacht! Es ist 

nicht selbstverständlich, dass so viele Jugendliche sich so in 
einem Verein engagieren. 

 
Danke an die Tanztrainerinnen: 

Antonia Gaile, Lara Weimer, Hanna Lorenz, Finja Pustelnik, Jette 
Bartelt, Sophia Kraus, Christin Mathäs, Lea Hinz 

 
Danke an die Fußballtrainer: 

Paul Borkala, Simon Lorenz, Silas Berninghaus 
 

 
WIR SUCHEN JUGEND-FUßBALLTRAINER!!! 
Unser Verein wächst und wächst, deswegen brauchen wir 
Verstärkung! 
Euch erwarten motivierte Kinder und ein engagiertes 
Trainerteam! 
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A. Sport 

       1)  Was wurde bei der Fußball-Weltmeisterschaft 1954 zum ersten Mal 
eingeführt?Wbei    □ Linienrichter            □ Auswärtstrikots           □ Rückennummern 

             
           2) Wer wurde 1974 der allererste deutsche Frauenfußball-Meister? 

            

B. Natur / Umwelt 

           Was passiert, wenn Eisberge und Meereseis schmelzen? 
            □ Der Meeresspiegel steigt an       

□ Der Meeresspiegel bleibt gleich                                                                                             
□ Das Meer wird kälter   

                                                                                                                    

C.  Logik / Knobelei 

       Bei einer Anordnung von 3 mal 3 Punkten (siehe Bild)  
sollen alle Punkte mit nur 4 geraden Linien verbunden 

werden, ohne den Stift abzusetzen.  Wie geht es?                                                               

O       O       O                                    

                  O       O       O  

O       O       O                 
                                                                                                               

   
D.  Allgemeinwissen/ Architektur 
 

 Welchen Namen trägt beispielsweise das Berliner Bundeskanzleramt im 
         Volksmund? (für die Berliner Schnauze) 
 

□ Angies Bullauge       □ Spreetresor       □ Waschmaschine      □ Bundesbunker  
 

 

E.  Champion-Scherzfrage 
        
       Wer verdient sein Geld, ohne auch nur an einem Tag zu arbeiten?  

 
 
 

                             Saida Schulze-Vatter 
       

   Hast du heut schon gelacht? 

Wie nennt man einen Keks, der unter einem  

Baum liegt? 

              --–  Schattiges Plätzchen! 
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Fitness- und Gesundheitssport 
 

(lim) Die Gruppe trainiert in den Wintermonaten – coronakonform – immer dienstags 
um 19:00 Uhr in der Gemeindehalle und freut sich über eine rege Beteiligung und 
jederzeit auch über neue Teilnehmer*innen. Interessenten können sich jederzeit an 
die Trainerinnen Jutta Henrici und Lisa Mader wenden. 
 

 

Aufnahme vom letzten Training auf dem Sportplatz am 9. September 2021 
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Freizeitkicker 
 

(hos) Wandertag der Freizeitkicker 2021 
 

War der Wettergott den Freizeitkickern an ihrem Wandertag – der traditionell am Tag der 
Deutschen Einheit stattfindet – noch einigermaßen wohlgesonnen, hatte der Pannenteufel kein 
Erbarmen mit den 17 Wanderern. Gleich zwei Plattfüße am überlebensnotwendigen 
Bollerwagen waren eingetreten und konnten nur im Team mit geballtem Know-how repariert 
werden. Um weitere Schäden zu vermeiden, wurde der Bollerwagen auf der Wanderstrecke 
nach Weinolsheim zusehends leerer. Nach einigen Stopps und nach knapp 9 Kilometern traf 
die Gruppe auf der Schanzenhütte ein. Dort sorgten die Grillmeister für weitere Stärkung. Als 
die Sonne Weinolsheim tatsächlich noch einen Besuch abstattete, wurde es – wie immer bei 
den Freizeitkickern – noch ein lustiger und stimmungsvoller Nachmittag bei Weck, Worscht, 
Woi und Gesang. 
 

 
 
Ausblick auf das Jahr 2022 – 25 Jahre Freizeitkicker 
 

Im Jahr 1997 wurden die Freizeitkicker offiziell Bestandteil der Abteilung Freizeit – Breiten- 
und Radsport des SV Friesenheim. Im nächsten Jahr feiern sie ihr 25-jähriges Jubiläum. Präsi 
Holger Schmidt und ein Helferteam hat für dieses Ereignis einiges geplant um das Jubiläum 
angemessen zu feiern. Die Freizeitkicker werden sich mit Jacken – mit Eichenlaub und Logo 
– neu einkleiden und planen ein Jubiläumsfest im Frühjahr. Außerdem hat man im Archiv 
gewühlt, Überlieferungen aus alten Zeiten gesammelt und mit Gründungsmitgliedern 
Interviews geführt. Zusammen mit Bildern aus alten Ausgaben der Vereinsnachrichten soll 
hieraus ein informativer und unterhaltsamer Bild- und Wortband entstehen. 
Auch im Jubiläumsjahr sind „neue Gesichter“ herzlich bei den Freizeitkickern willkommen. 
Neben der Geselligkeit und dem schon bestehenden Lauftreff soll das Projekt Badminton im 
Frühjahr angegangen werden. 
Wenn Du mit diesem Angebot etwas anfangen kannst, schnuppere gerne mal bei uns rein. 
Treffpunkt der Freizeitkicker ist immer mittwochs ab 19:00 Uhr im Vereinsheim. 
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1. Mannschaft 
 
(mab) Diese Saison wurde die Meisterschaftsrunde etwas anders gestaltet. Ziel war es, bis 
zum 12.12.21 die Hin- und Rückrunde vollständig zu beenden und ab März 2022 eine Auf- 
und Abstiegsrunde zu starten. Deshalb stehen bis zum Rundenende im Dezember die 
Aufsteiger wie sonst üblich noch nicht fest. 
Nach dem neuen Modus kommen in der C- Klasse Ost I + II die jeweils ersten 4 Mannschaften 
zusammen in die Aufstiegsrunde. Unter bestimmten Voraussetzungen werden die in der 
Hauptrunde erzielten Punkte mitgenommen. In der Aufstiegsrunde selbst wird nur gegen die 
Mannschaften der jeweils anderen Gruppe in einem Hin- und Rückspiel gespielt. Die jeweils 
ersten Beiden dieser Runde steigen auf. 
Zum Redaktionsschluss - 2 Spieltage vor Ende der Hauptrunde - steht unsere 1. Mannschaft 
mit ihrem Trainer Maurice Morsch mit einem Spiel weniger auf Tabellenplatz 4 und damit mit 
einem Bein in der Aufstiegsrunde. Ein richtig gutes Ergebnis! 
Ob die Meisterschaftsrunde wegen der aktuellen Pandemielage wie terminiert bis Mitte 
Dezember zu Ende gespielt werden kann und der geplante Modus für eine Auf- und 
Abstiegsrunde zum Tragen kommt, stand zu Redaktionsschluss noch nicht fest. Wenn alles 
gut läuft, kann die Mannschaft dann in der Aufstiegsrunde mit neuen Trikots auflaufen. Das 
Team dankt seinem Sponsor und Mitspieler Kai Dietz für die Anschaffung eines neuen 
Trikotsatzes. 
Ein besonderer Dank geht auch an Andrea Kiel und Bettina Heimbach, die wieder bei den 
Heimspielen die Bewirtung der Gäste und der Mannschaft im Vereinsheim übernommen 
haben. 
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Der Vorstand des SV Friesenheim 

bedankt sich ganz herzlich bei: 
 

 

☺ allen Aktiven und Helfer*innen die mitgeholfen haben das „Närrische 
Fastnachtspaket“ zu schnüren und die „Närrische Jubiläumsgala“ 
auszurichten 

 

☺ Maurice Morsch für die Trainertätigkeit der 1. Mannschaft 
 

☺ Maria Daraban, Claudia Möller und Helga Achenbach für die 
 Reinigung des Vereinsheims 
 

☺ den Freizeitkickern für die Bewirtschaftung des Vereinsheims am 
Mittwoch 

 

☺ Dieter Achenbach für sein Engagement und die technische Unter- 
stützung bei allen Veranstaltungen des Sportvereins  

 

☺ allen Spendern und Sponsoren die uns mit Sach- und Geldspen- 
den im abgelaufenen Jahr unterstützt haben 

 

☺ allen Eltern, die uns bei unserer Jugendarbeit unterstützen 
 

☺ Cornelia Kandler für die Gestaltung der Titelseiten unserer Vereins-   
nachrichten  

 

☺ Martin Ebli für die Mithilfe bei der Beseitigung des Rasenschnittgutes 
 

☺ den Trainern*innen der Fußballjugendmannschaften und den 
Trainerinnen der Showtanzgruppen sowie der Rhythmischen 
Gymnastik für die zeitaufwendige geleistete ehrenamtliche Arbeit 

 

☺ allen „Rasenmähern“ die viel Zeit in die Pflege unseres Sportgelän- 
des investieren 

 

☺ Karlheinz Bernhard für die Erledigung zahlreicher Elektroarbeiten 
 

☺ Katharina Huse für die Gestaltung der Geschenktassen für die 
Kinder 

 

 ☺ allen Mitgliedern und Freunde für den Besuch unserer Veranstal- 
 tungen 

 

☺ allen Helfern/Helferinnen bei unseren Arbeitseinsätzen 
 

☺ Andrea Kiel und Bettina Heimbach für die Bewirtung des Vereins-    
         heims bei den Heimspielen der 1. Mannschaft 
 

☺ allen Mitgliedern die uns in dieser schwierigen Corona-Zeit mit ihrer 
Mitgliedschaft unterstützt haben und dem Sportverein treu geblieben 
sind 
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Gelungene Närrische Jubiläumsgala – 4 x 11 Jahre Saalfastnacht 
beim Sportverein 

 

(hoj) In der kommenden Kampagne kann der Sportverein Friesenheim auf 44 Jahre 
Saalfastnacht zurückblicken. Am 13.Januar 1978 feierten die Fußballer und Gymnastikdamen 
zum ersten Mal auf Initiative von Robert Estenfeld gemeinsam Fastnacht im evangelischen 
Jugendheim. Das war die Geburtsstunde der Friesenheimer Saalfastnacht durch den 
Sportverein. 
 

Der Sportverein feierte diesen Närrischen Geburtstag am 13.11.21 mit Aktiven, Helfer*innen, 
Freunde und Gönner der Friesenheimer Fastnacht als 2 G- Veranstaltung in der Gemeinde-
halle unter Einhaltung der Corona-Schutzbestimmungen. Im Mittelpunkt der Jubiläumsgala 
stand eine Zeitreise durch vier Jahrzehnte Friesenheimer Saalfastnacht mit Bildern, 
Videoausschnitten, Vorträgen, Liedern und Tanzdarbietungen aus vergangenen 
Fastnachtssitzungen. Natürlich durften an diesem Abend Hintergrundinformationen, amüsante 
Geschichten und Anekdoten rund um die Friesenheimer Fastnacht nicht fehlen. 
 

Die Moderation des bunten und abwechslungsreichen Programms hatten Wolfgang 
Mühlbauer, Horst Jubileum, Sandra Michel, Uwe Meyer und Leon Rüger übernommen. Für 
die ausgezeichnete musikalische Begleitung sorgte wieder Jürgen Baumgart, der seit dem 
Jahr 2000 ein fester und wichtiger Bestandteil der Friesenheimer Saalfastnacht ist und in 
dieser Kampagne mit 2 x 11 Jahren beim Sportverein ein Närrisches Jubiläum feiert. 
 

Nach der obligatorischen Vereidigung der Narren begrüßte Vorsitzender Wolfgang Mühlbauer 
das Ehrenmitglied Rudolf Neumann und seine Frau Martina. Ein Gruß ging auch an Werner 
Mündnich der leider verhindert war an der Gala teilzunehmen.  Wolfgang Mühlbauer erinnerte 
bei seiner Begrüßung anhand einiger älterer Bildaufnahmen auch an die fastnachtlichen 
Aktivitäten der Beiden. Ein herzlicher Gruß ging ebenfalls an unser Ehrenmitglied Robert 
Estenfeld, der sich über 25 Jahre als Initiator, Ideengeber, Liederdichter, Sänger und 
großartiger Redner um die Fastnacht beim Sportverein verdient gemacht hat. Ein 
Videoausschnitt aus seinem Vortrag „Der katholische Pfarrer aus Sörgenloch“ verdeutlichte 
noch einmal sein außergewöhnliches fastnachtliches Talent. Ein „Klassiker“ der Friesenheimer 
Fastnachtssitzungen über viele Jahre hinweg war stets der Auftritt der „Urumbels“. Ein 
Zwiegespräch der Extraklasse mit Robert Estenfeld und seinem Partner Friedhelm Leber. 
Wolfgang Mühlbauer begrüßte Friedhelm Leber als langjährigen Aktiven im Publikum und 
zeigte noch einmal einen kleinen Videoausschnitt vom Auftritt der 
Urumbels aus dem Jahr 2010. 
 
Bei einer Zeitreise durch 44 Jahre Saalfastnacht ist es natürlich unmöglich alle Aktiven noch 
einmal auf die Bühne zu bringen. Bei der Programmgestaltung für die Jubiläumsgala wurden 
deshalb Aktive ausgewählt, die über viele Jahre hinweg die Fastnacht beim Sportverein 
entscheidend mitgestaltet und geprägt haben. Ein solches Markenzeichen der Friesenheimer 
Fastnacht ist eine Gruppe von Damen, die seit 1982 in unterschiedlicher Besetzung mit 
insgesamt 15 verschiedenen Programmen auf der Fastnachtsbühne standen. Zur 
Jubiläumsgala haben sich Ilse Busch, Rowitha Estenfeld, Gudrun Jeswein, Roswitha May, 
Claudia Möller und Mechthild Schnorrenberger noch einmal im „Salon Schnecke“ getroffen 
und mit ihrem Auftritt etwas vom Flair früherer Jahre und Erinnerungen an alte Zeiten auf die 
Bühne gezaubert. 
 

Wenn man über „Urgesteine“ der Friesenheimer Fastnacht spricht, kommt man an Marcus 
Estenfeld nicht vorbei. Seinen ersten Auftritt hatte der 17-jährige Marcus in der Kampagne 
1984 in einer Tanzgruppe. 1988 stieg er zum ersten Mal als Redner in die Bütt. In seinem 
Erstvortrag berichtete er von seinen Erlebnissen als Urlauber. Danach startete er als Redner 
beim Sportverein durch. Seit 37 Jahren schreibt er Fastnachtsgeschichte. Insgesamt 32 
Vorträge mit ganz unterschiedlichen Themen und Figuren gehören zu seinem fastnachtlichen 
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Fundus. Am Galaabend gab er sehr zur Freude des Publikums seinen Vortrag aus dem Jahr 
2000 „ein Beamter vom Fastnachtsüberprüfungsamt“   noch einmal zum Besten. 
 

Im Laufe der Jahre ist die Fastnacht in Friesenheim weiblicher und vor allem jünger geworden. 
Die Jungen treten immer mehr in den Vordergrund und bereichern mit ihren Ideen und 
Talenten das Fastnachtsprogramm. Als Beispiel für diese Entwicklung wurde vor der 1. Pause 
noch ein Videoausschnitt aus der Kampagne 2015 gezeigt. In der damaligen Schlussnummer 
„Udo Jürgens und Freunde“ ist unser Aktiver Leon Rüger im Playback als Udo Jürgens zu 
sehen. Im zarten Alter von 10 Jahren hat Leon in der Kampagne 2010 zum ersten Mal die 
närrischen Bretter betreten und ist seitdem mit unterschiedlichen Partnern und Partnerinnen 
fester Bestandteil der Friesenheimer Fastnacht. In der Kampagne 2015 zeigte Leon als 15-
Jähriger sein fastnachtliches Talent und seine vielfältige Begabung auch als Komiteemitglied. 
 

Nach der ersten Pause und einer Stärkung mit einem schmackhaften Imbiss konnte Leon 
Rüger ein Zwiegespräch aus dem Jahre 2006 ansagen. Zu Gast war die Familie Schwerdfeger 
alias Bettina und Uwe Meyer. Bettina begann ihre närrische Karriere 1983 beim Sportverein. 
Seitdem hat sie in 34 Kampagnen Fastnachtsgeschichte geschrieben. Sie ist Ideengeberin, 
schreibt Texte, hält Vorträge und singt. Bettina deckt die gesamte Bandbreite der närrischen 
Einsatzmöglichkeiten ab und gehört zu dem Besten was die Friesenheimer Fastnacht zu 
bieten hat. Da traf es sich gut, dass ausgerechnet ein Düsseldorfer – eine rheinische Frohnatur 
– Uwe Meyer – in ihr Leben getreten ist. Seinen ersten Auftritt in der Friesenheimer Fastnacht 
hatte er als Dieter Thomas Heck in der Kampagne 1998. Seit dieser Zeit ist er jedes Jahr in 
unterschiedlichen Rollen auf der Bühne und hinterlässt auch als Komiteemitglied mit seinem 
perfekten Rheinhessischen Dialekt beim Publikum einen bleibenden Eindruck. 
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Sandra Michel hatte die angenehme Aufgabe, sich bei allen Helfer*innen zu bedanken, die 
durch ihre ehrenamtliche Arbeit mitgeholfen haben, dass die Jubiläumsgala stattfinden konnte. 
Sie erinnerte an die vielen „guten Geister“ die über vier Jahrzehnte hinweg dem Sportverein 
die Treue gehalten haben und zum Teil auch heute noch im Helfereinsatz sind. Das gilt 
insbesondere auch für Geo Landua der erstmals in der Kampagne 2001 im Ausschank im 
Einsatz war und Arno Mader der ein Jahr später mit seiner Helfertätigkeit begann. 
Bemerkenswert auch, dass die beiden seit 2007 unverändert zusammen mit Holger Weis und 
Bruno Rüger die erste Schicht im Ausschank an der Freitagssitzung übernehmen. 
 

Fastnacht ohne Damenballett ist ist kaum vorstellbar. Seit den Anfängen der Friesenheimer 
Fastnacht haben junge Damen in unterschiedlichen Formationen auf der SV – Bühne 
gestanden und das närrische Publikum mit ihren tänzerischen Darbietungen und Kostümen 
begeistert.  Anhand zahlreicher Bilder zeigte Leon Rüger an diesem Abend noch einmal einen 
kleinen Ausschnitt aus 44 Jahren getanzter Fastnacht. 
 

Die Zeitreise durch die Friesenheimer Fastnacht führte auch noch einmal zurück in die 80er 
Jahre, genauer gesagt in das Jahr 1986. Dieses Jahr war sozusagen die „närrische 
Geburtsstunde“ unserer Aktiven Carolin Hofmann. Begonnen hat sie mit ihren 
Fastnachtsaktivitäten beim Närrischen Nachwuchs gemeinsam mit Sven Jubileum. In dieser 
Kampagne feiert das Multitalent ein närrisches Jubiläum. Seit 3 x 11 Jahren steht sie für den 
Sportverein auf der Bühne und hat damit Fastnachtsgeschichte geschrieben. Sehr zur Freude 
des Publikums präsentierte sie bei der Gala noch einmal ihren Vortrag aus dem Jahr 2005. 
 
Was wäre eine Fastnachtssitzung ohne Männerballett? Die von den Männern mit Anmut und 
Grazie vorgetragenen Tänze begeistern in jeder Kampagne - insbesondere das weibliche 
Publikum -. Das erste Männerballett hatte 1988 in der alten Schule seinen Auftritt. Danach 
dauerte es bis zum Jahr 1994 bis sicher wieder ein Männerballett auf die Bühne traute. 
Darunter so bekannte Tänzer wie Uwe Möller, Bruno Rüger und Holger Weis. In den folgenden 
Jahren tanzte sich das Männerballett in unterschiedlicher Besetzung in die Herzen unseres 
Publikums. Immer mit dabei die Drei. In der Kampagne 2005 trat zum ersten Mal "ein junges 
Männerballett" auf. In den Jahren 2008 und 2009 durften unsere Sitzungsbesucher sogar ein 
gemischtes Damen- und Männerballett bewundern. Seit 2010 ist das "Alte Männerballett", das 
sich jetzt die "Selztalelfen" nennt, ohne Unterbrechung bei den Sitzungen dabei. Beim 
Närrischen Jubiläum standen sie in der Besetzung Uwe Meyer, Uwe Möller, Klaus Reichert, 
Holger Schmidt, Markus Schreiber und Holger Weis mit einem perfekt vorgetragenen 
Charlston aus dem Jahr 2014 auf der Bühne. Zusammen bringt es diese Tanzgruppe - wenn 
man die Aktivenzeit von Bruno Rüger hinzurechnet - auf 111 Jahre Fastnachtsgeschichte. Das 
ist sensationell!!! 
 

Innerhalb des Programms gab es dann einen kleinen Videoabstecher in die Kampagne 2014. 
Die Fastnachtssitzung wurde damals beendet mit einem Playback - Auftritt der Gruppe Queen, 
die im Jahre 2013 ihr 40-jähriges Bühnenjubliäum feierte. Ein Höhepunkt des Abends war der 
Auftritt von Freddy Mercury - alias Leon Rüger - der den Star absolut perfekt imitierte und 
gemeinsam mit Monserrat Caballee - alias Uwe Meyer - für ein echtes Highlight in der Sitzung 
sorgte. 
 

Nach der Pause wurde das ehrenamtliche Engagement von Dieter Achenbach für den 
Sportverein gewürdigt. Seit 30 Jahren ist er in der Fastnacht und darüber hinaus bei allen 
Veranstaltungen des Sportvereins für den guten Ton und das richtige Licht verantwortlich. 
Dabei stellt er für die Übertragungen seine Technik kostenlos zur Verfügung und sorgt für 
einen reibungslosen technischen Ablauf der höchsten qualitativen Ansprüchen genügt. Ein 
Dank ging auch an Björn Achenbach der über viele Jahre hinweg die Arbeit seines Vaters 
unterstützt hat. 
 

Wie bunt und abwechslungsreich das Programm bei der Gala ist, konnte das Publikum anhand 
eines Videoausschnittes wieder einmal erleben. Gezeigt wurde ein Ausschnitt aus der 
Kampagne 2012. Unter dem Motto "der Geist der Fastnacht" erzählten damals Patricia Jordan, 
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Bettina Meyer und Leon Rüger allerlei Kokolores. In jeder Hinsicht sehenswert und 
rekordverdächtig war eine Fastnachts-Schnellsitzung die das Trio dabei zum Besten gab. 
 

In der Zeitreise war man zwischenzeitlich in der Kampagne 2007 angekommen. In diesem 
Jahr feierte Patricia Jordan einen mehr als gelungenen Einstand in der Friesenheimer 
Fastnacht. In den Folgejahren überzeugte sie in verschiedenen Rollen und ist zwischenzeitlich 
ein Markenzeichen der urigen Friesenheimer Fastnacht geworden. Für das Publikum stieg sie 
an diesem Abend - passend zum Jubiläum - noch einmal mit ihrem herrlichen Solovortrag aus 
dem Jahr 2015 als Ehrenjungfrau in die Bütt. 
 

Wir schreiben die Kampagne 2017. Zum Ende der Sitzung ging es damals richtig zur Sache. 
Dem Vorstand war es gelungen Wolfgang Petry mit Band zu verpflichten. Mit Björn Achenbach 
am Schlagzeug und Leon Rüger die bereits über Bühnenerfahrung verfügten, standen 
außerdem drei junge Männer zum ersten Mal auf der Bühne. Tim Dietz spielte mit total coolem 
Gesichtsausdruck den Bass, am Keyboard tobte sich Manuel Baar richtig aus und die 
Leadgitarre wurde von Niki Henrici überzeugend gequält. Perfekt in der Rolle von Wolfgang 
Petry mit Mimik, Gestik, passendem Outfit und sehr textsicher zeigte sich ein starker Leon 
Rüger in dem Videoausschnitt. 
 

Mit einem Auftritt der Damen der "Närrischen Singstunde" endete ein über 5 Stunden 
dauerndes höchst abwechslungsreiches Jubiläumsprogramm. Helga Achenbach, Alex Dietz, 
Nicole Estenfeld, Alex Held, Carolin Hofmann und Bettina Meyer schafften es ohne Probleme 
mit ihren Hits aus den letzten 11 Jahren das Publikum auch noch zu so später Stunde total zu 
begeistern. Hervorragend musikalisch begleitet wurden die Damen dabei wieder von Jürgen 
Baumgart. Wenn man die Aktivenzeiten der "Närrischen Singstunde" zusammenrechnet, 
kommt man dabei auf über 150 Jahre fastnachtlche Frauenpower.  
Einmalig und genial !!! 
 
Mit einem Dank an alle Aktiven, Helfer*innen, Jürgen Baumgart und Dieter Achenbach endete 
ein tolles Programm mit einem eimaligen und exklusiven Querschnitt durch 44 Jahre 
Friesenheimer Saalfastnacht. Am Ende waren sich Aktive und Besucher einig, einen ganz 
besonderen und unvergesslichen Abend erlebt zu haben. 
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A. Sport 

 
1)  Die Rückennummern 
 
 2)  Der TuS Wörrstadt 

 

B.  Natur / Umwelt 

Der Meeresspiegel bleibt unverändert, da Wasser und Eis dieselbe Masse haben und           
somit gleich viel Wasser verdrängen (wie beim Auflösen eines Eiswürfels in einem 
Wasserglas). Die abschmelzenden Eisberge sind also nicht die Ursache für den Anstieg 
des Meeresspiegels.                                                                                                                     
Das geschmolzene Festlandeis der großen Eisschilde (Grönland und Antarktis) und das 
Wasser aus Gebirgsgletschern hingegen lassen den Meeresspiegel steigen.                                                                                                                

C.   Logik / Knobelei 

            So geht’s:                                               

 

D.  Allgemeinwissen/ Architektur 

Ein weißer Quader mit einem großen Sichtfenster: Und fertig ist die Waschmaschine, 
oder eben das Bundeskanzleramt in Berlin, das in seiner Form und mit dem Halbkreis 
artigen Fenster an einer Außenseite an dieses Haushaltsgerät erinnert.  
Spötter glauben übrigens, der Name „Waschmaschine“ rühre daher, dass dort vor allem 
schmutzige Wäsche gewaschen werde! 
Die Berliner haben noch eine Reihe weitere Namen für das Kanzleramt: Das wenig 
schmeichelhafte „Elefantenklo“, oder „Kohlosseum“. Die letztere Bezeichnung geht auf 
die Tatsache zurück, dass dieses moderne Gebäude von Kanzler Helmut Kohl in    
Auftrag gegeben wurde.                                                                                                       
.                              

E.  Champion-Scherzfrage      

       Der Nachtwächter!!    
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Arbeitseinsatz auf dem Sportgelände 
 

(hoj) Traditionell hatte der Vorstand am Jahresende zum Arbeitseinsatz auf das Sportgelände 
eingeladen. Am 27. November traf sich das Helferteam bei guten Witterungsbedingungen, um 
folgende Arbeiten anzugehen: 
 

● Bäume und Sträucher schneiden 

● Blätter zusammenfegen und zum Wertstoffhof transportieren 

● Rindenmulch erneuern 

● Erde und Schmutz vom Zuweg zum Sportheim entfernen 

● Garagendächer und Regenrinne reinigen 

● Sportgarage aufräumen 

● Wirtschaftsraum reinigen 
 

Knapp 5 Stunden benötigte das Helferteam um die anfallenden Arbeiten zu erledigen. Sehr 
gefreut haben wir uns über die tatkräftige Unterstützung der Jugendabteilung. Der Vorstand 
bedankt sich ganz herzlich für die Unterstützung und die geleistete Arbeit. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 

 

Versicherungsmakler Estenfeld e.K. 
Hauptstr. 18, 55278 Friesenheim 

Telefon: 06737/8695, Fax: 06737/8778 

E-Mail: vm@vm-estenfeld.de 

www.vm-estenfeld.de Als unabhängiges Versicherungsbüro bieten wir Ihnen 

➢ objektive Analyse Ihrer bestehenden Verträge 
➢ Kontrolle auf Preis, Leistung und Notwendigkeit 
➢ eine breite Angebotspalette 
➢ umfassende Beratung und Betreuung bei 

➢ Abschluss 
➢ Änderungen und 
➢ in Leistungsfällen 

Wir wünschen 

ein frohes Weihnachtsfest und 
ein glückliches neues Jahr! 

mailto:vm@vm-estenfeld.de
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Treffpunkt Termine 

 
15.01.2021   Kartenverkauf für Fastnachtssitzungen 

2022 im Vereinsheim 10- 12 Uhr 

    

18.02./19.02.2020
  

  Fastnachtssitzungen in der Gemeindehalle 

Saalöffnung:       18:33 Uhr  

Beginn:                19:33 Uhr 

    

26.03.2021   Generalversammlung im Vereinsheim 

Beginn:     20:00 Uhr 
 
 

Wichtiger Hinweis!!! 

 
Die Terminübersicht gibt nur einen Teil der Veranstaltungsplanung wieder. Viele 
Aktivitäten für 2022 können zum Redaktionsschluss noch nicht geplant werden 
Ob und welche Veranstaltungen durchgeführt werden können, hängt von den 
behördlichen Auflagen im Zusammenhang mit der Corona-Bekämpfung ab. Auf 
unserer Homepage https://sv-friesenheim.de  können Sie sich jederzeit über den 
aktuellen Stand unserer Veranstaltungsplanung informieren. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Präsentieren Sie sich als Sponsor bei 
unseren Mitgliedern und Fans durch eine 

Anzeige in den Vereinsnachrichten 
 

 

https://sv-friesenheim.de/
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übermittelt 

 
der  

 
Vorstand  

 
des SV Friesenheim 

 
allen Mitgliedern 

 
die in der 2. Jahreshälfte 

 
2018 

 
ein freudiges 

 
Ereignis 

 
gefeiert haben 

 
 
 
 
 
 
 
 

Herzliche Glückwünsche 

 
 

übermittelt 
 

der  
 

Vorstand  
 

des SV Friesenheim 
 

allen Mitgliedern 
 

die in der 2. Jahreshälfte 
 

2021 
 

ein freudiges 
 

Ereignis 
 

gefeiert haben 
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Jahresabschluss der Fußball- und Tanzkinder des SV Friesenheim 
 

(nab) Schon vor einer Weile haben wir, anstatt einzelner Weihnachtsfeiern in den Gruppen, 

eine Fackelwanderung mit allen Kindern geplant gehabt. Doch wie alle Veranstaltungen in der 

momentanen Zeit war es unsicher, ob sie stattfinden durfte. Doch die geltenden 

Coronaauflagen erlaubten es und die entsprechenden Vorgaben wurden allen Eltern und 

Kindern mitgeteilt. 

So trafen wir uns am 1. Advent und mit Fackeln, Laternen und Taschenlampen bestückt 

wanderten alle hell leuchtend durch das Feld. Das Strahlen und die Freude der Kinder war 

unübersehbar. 

Nach der Wanderung wurde in einem großen Kreis mit Trompetenklang „Oh, Tannenbaum“ 

gesungen, danach bekamen die aktiven Kindern ihr Weihnachtsgeschenk. Neben eines 

kleinen Schokoweihnachstmannes fanden die kleinen Fußballer ein buntes Hacky-Sack in 

ihrer Tüte, die kleinsten Tänzer ein seidiges Tanztuch und die großen Tänzerinnen ein 
stylisches Scrunchie. Damit die Kinder in der Winterpause sich schon auf das Training im 

nächsten Jahr freuen können, haben sie vom Verein noch eine Tasse geschenkt bekommen. 

Das Bild dafür wurde von Katharina Huse kreiert und leuchtet in knalligen Farben und zeigt 

Fußballer und Tänzer in verschiedenen Posen. Der Spruch „Have fun and never give up!“ soll 

den Kindern Mut machen. 

Nach den vielen Auflagen, Onlinetrainings, Trainings in Kleingruppen, Trainingspausen usw. 

können wir mit Stolz sagen, dass wir jede Menge neue Kinder für das Sportangebot in 

Friesenheim gewinnen konnten und nur wenige Kinder nach der schwierigen Zeit ihren Sport 

aufgegeben haben. 

So endete das Sportjahr unserer Kinder mit einem leckeren Würstchen im Brötchen, 

gespendeten Kinderpunsch vom Weingut Lorenz, gespendeten Glühwein vom Weingut 

Hammen und gespendeter Traubensaftschorle vom Weingut Pustelnik. 

Die Einnahmen/Spenden des Abends werden wir in der Vorweihnachtszeit nicht behalten, 

sondern an Kinder spenden, die es dringender brauchen. 

357,82€ Spende gehen somit an das „Kinderhospiz Bärenherz“! 
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Quo vadis SV Friesenheim? 
 
(hoj) Am Ende eines wieder einmal sehr ereignisreichen und bewegten Jahres möchte ich die 
Gelegenheit nutzen, um einen kurzen Blick auf das abgelaufene Jahr zu werfen, aber auch 
um einen Blick in die Zukunft zu wagen. 
Seit vielen Monaten leben wir aufgrund der Corona – Pandemie mit Einschränkungen unseres 
öffentlichen und privaten Lebens. Die Sorge um eine Ansteckung oder eine mögliche 
Erkrankung nahestehender Menschen hat unser Leben und unseren persönlichen Alltag 
tiefgreifend verändert. 
 
Auch unser Vereinsleben im Sportverein ist noch weit weg von Normalität. Immerhin war es 
ab Juni wieder möglich - wenn auch unter Beachtung aufwendiger Hygienekonzepte und 
Auflagen - Individual - und Mannschaftssport auf dem Sportplatz zu betreiben. Unsere 
Trainer*innen, Helfer*innen gaben in dieser schwierigen Zeit ihr Bestes, um unseren 
sportbegeisterten Kindern und Erwachsenen gute Rahmenbedingungen für ein 
anspruchsvolles Training zu bieten. Herzlichen Dank, ihr habt einen tollen Job gemacht. 
Vielen Dank auch für eure Geduld, Ausdauer und zeitliches Engagement. 
 
Die Arbeit unserer Trainer*innen trägt Früchte. Unsere 1. Mannschaft spielt eine 
hervorragende Meisterschaftsrunde und steht bei Redaktionsschluss auf Tabellenplatz 4 in 
der C-Klasse Mainz-Bingen Ost II und wird an der Aufstiegsrunde zur B – Klasse teilnehmen. 
Auch unsere sehr gute Jugendarbeit und das besondere Engagement der Trainer*innen im 
Jugendfußball und den Showtanzgruppen führt zu einem regelrechten Boom an Neueintritten 
von Kindern in den Sportverein. Mittlerweile tummeln sich im gesamten Jugendbereich bis zu 
150 Kinder an den Trainingstagen auf dem Sportplatz in Friesenheim. Kinder aus 10 
Gemeinden trainieren in 4 Fußballjugendmannschaften, 5 Showtanzgruppen und einer 
Gruppe Mutter-Kind-Tanzen in Friesenheim. Das ist sensationell und hat zu einer 
Gesamtmitgliederzahl von 420 geführt, ist aber gleichzeitig auch eine echte Herausforderung 
für einen kleinen Dorfverein. 
 
Wenn wir unser tolles Sportangebot und die Qualität unserer Dienstleistung auch in naher 
Zukunft vor Ort in Friesenheim beibehalten wollen, dann muss der Sportverein Strukturen und 
Abläufe verändern und Lösungen für die sich abzeichnenden Veränderungen finden. 
Das bedeutet konkret im Jugendbereich, wir müssen zusätzliche Trainer*innen und 
Helfer*innen für unser engagiertes Team gewinnen, damit die Stabilität und Qualität im 
Trainingsangebot erhalten bleibt und im besten Fall weiter ausgebaut werden kann. Hier 
möchten wir insbesondere Eltern und Vereinsmitglieder ansprechen, sich ehrenamtlich im 
Sportverein zu engagieren. Interessenten können sich jederzeit bei den Trainer*innen 
melden bzw. jedes Vorstandsmitglied ansprechen. 
 
In einem persönlichen Gespräch sind wir gerne bereit, die anstehenden Aufgaben und 
Einsatzmöglichkeiten zu beschreiben. Auch die Möglichkeit, an einer vom Sportverein 
finanzierten Qualifizierungsmaßnahme für den Jugendbereich teilzunehmen, kann 
besprochen werden. Unabhängig von der Suche nach Trainer*innen kann der Jugendbereich 
jederzeit Unterstützung bei verschiedenen Veranstaltungen und Projekten gebrauchen. Unser 
Verein ist auf Mithilfe angewiesen. 
 
Der Sportverein Friesenheim hat in den letzten beiden Jahren - trotz Corona - eine positive 
Entwicklung genommen. In naher Zukunft kommen auf den Verein personelle Veränderungen 
im Vorstand und neue Herausforderungen zu. Auch Vereine befinden sich im stetigen Wandel. 
Themen wie Generationenwechsel, Digitalisierung, Optimierung der Arbeitsabläufe, gute 
Kommunikation, effiziente Aufgabenverteilung und Gewinnung von ehrenamtlchen 
Helfer*innen beschäftigen auch uns in Friesenheim. 
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Bereits bei den anstehenden Vorstandswahlen in der Generalversammlung 2022 wird eine / 
ein Verantwortliche/r für Öffentlichkeitsarbeit gesucht. Anfang 2023 sind dann die 
Leitungsfunktionen Vorsitzende/r und stellvertretender Vorsitzende/r neu zu besetzen. 
Dem Vorstand ist wichtig, den anstehenden Personalwechsel vorausschauend und rechtzeitig 
anzugehen. Deshalb wurde bereits mit der Suche nach geeigneten Kandidatinnen und 
Kandidaten begonnen. Wer Interesse hat im Vorstand des Sportvereins mitzuarbeiten - egal 
in welcher Funktion - bzw. den Verein durch seine Mitarbeit in Projekten / Veranstaltungen 
unterstützen möchte, kann sich gerne mit Wolfgang Mühlbauer Tel. 06737/8506 in 
Verbindung setzen. 
 
Ein Verein ist nur so stark, wie diejenigen, die sich für ihn engagieren. Egal ob jung oder alt, 
mit oder ohne Vorkenntnisse, egal wie viel Zeit eingebracht werden kann. Nur gemeinsam 
halten wir den Verein am Leben und Schaffen somit einen Mehrwert für unsere Ortsgemeinde. 
Wir freuen uns auf frische Ideen, neue Impulse und wünschen uns eine gute und erfolgreiche 
Zukunft für den SV Friesenheim. 
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Fastnachtssitzungen 2022 beim Sportverein??? 
 

(hoj) Corona und kein Ende! Fastnacht in Zeiten von Corona: Das ist ein schwieriges 
Thema. Auch wenn wir uns mittlerweile alle wie Corona-Experten fühlen und manche 
sich auch so benehmen – wir sind es nicht, im Gegenteil. In Sachen Pandemie sind 
wir alle blutige Anfänger. Und wie die steigenden Inzidenzzahlen und neue 
Coronamutationen zeigen, wir haben das Problem noch nicht im Griff. Deshalb ist es 
für den Sportverein auch alles andere als leicht die Fastnachts-Jubiläumskampagne 
2022 zu planen. 
Das Motto steht fest 

„Der Sportverein wer hätt`s gedacht 
feiert 4 x 11 Jahre Fassenacht“ 

 

die „Musik“ ist schon lange bestellt, das Programm steht und der wunderschöne – von 
Bettina und Uwe Meyer – gesponserte Jubiläumsorden liegt ebenfalls für die Aktiven 
und Helfer*innen bereit. 
 

Dennoch tut sich der Vorstand bei der aktuellen Pandemielage mit der Planung der 
Fastnachtsveranstaltungen schwer. Relativ schnell war klar, wenn 
Fastnachtssitzungen dann nur mit der 2G+Regel. Das bedeutet, Aktive, Helfer*innen 
und Besucher müssen geimpft, genesen und darüber hinaus am Tag der Sitzung einen 
tagesaktuellen negativen Test vorlegen. 
 

Trotzdem bleibt viel Unsicherheit. Wie sieht die Pandemielage Mitte Februar nächsten 
Jahres aus und welche behördlichen Auflagen müssen beachtet werden? Wird unser 
Angebot Fastnachtssitzungen auszurichten überhaupt von unseren Mitgliedern/ 
Besuchern angenommen? Ist eine Durchführung der Fastnachtssitzungen für den 
Sportverein wirtschaftlich vertretbar. Viele Fragen – wenig Antworten. 
 

Nach eingehender Diskussion haben wir uns im Vorstand entschieden, mit einem 
Stufenplan an die Planung heranzugehen. Ein wichtiges Entscheidungskriterium ob 
Fastnachtssitzungen durchgeführt werden wird sein, ob unsere Mitglieder / Besucher 
unter der von uns festgelegten 2G+Regel überhaupt Interesse am Besuch unserer 
Sitzungen haben und ob die aktuelle Pandemielage Veranstaltungen zulässt. 
 

Die Teilnahme an den Fastnachtssitzungen ist nur über eine Kartenvorbestellung mit 
einem Bestellvordruck der diesen Vereinsnachrichten beigefügt ist, möglich. Pro 
Besteller können maximal 10 Eintrittskarten bestellt werden. Es gibt keine freie 
Platzwahl, der Sportverein nimmt die Platzbesetzung vor. Der Verein ist nicht 
verpflichtet bestellte Eintrittskarten wieder zurückzunehmen. Wenn wir gezwungen 
sind die Veranstaltung abzusagen, wird der Eintrittspreis erstattet. 
Die bestellten Eintrittskarten werden am Samstag, den 15.01.22 in der Zeit von 10:00 
bis 12:00 Uhr im Vereinsheim ausgegeben. Bei der Abholung der Eintrittskarten muss 
der gelbe Impfausweis oder das digitale Impfzertifikat bzw. der Genesennachweis für 
jeden Karteninhaber*in vorgelegt werden. 
 

In seiner Vorstandssitzung am 03.01.22 wird der Vorstand die Gesamtsituation 
bewerten und eine verantwortungsbewusste Entscheidung treffen. Der Sportverein 
behält sich das Recht vor, die Fastnachtssitzungen abzusagen, wenn eine 
Durchführung aus wirtschaftlichen Gesichtspunkten nicht vertretbar ist oder 
behördliche Anweisungen die Durchführung unmöglich machen. Hierüber werden wir 
umgehend informieren. Deshalb auf dem Bestellvordruck unbedingt E-Mail-Adresse 
und Telefonnummer angeben. 
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Sportverein Friesenheim e.V. 
 

Name: ______________________ 
 
Vorname:     ______________________ 
 
Telefon:        ______________________ 
 
Mail:             ______________________ 
 
 

Kartenvorbestellung für Fastnachtssitzungen 2022 
 

Hiermit bestelle ich verbindlich folgende Eintrittskarten zum Einzelpreis von 13€. Der 
Sportverein ist nicht verpflichtet bestellte Eintrittskarten zurückzunehmen. 
 
O Sitzung Freitag, den 18.02.2022 Beginn: 19:33 Uhr Saalöffnung 18:33 Uhr 
 

1 Karte 2 Karten 3 Karten 4 Karten 5 Karten 6 Karten 7 Karten 8 Karten 9 Karten 10 Karten 
 

Zutreffendes bitte ankreuzen 
 

Namen der Kartenbesteller: 
______________________________________________________________ 
                                          
______________________________________________________________ 
        
______________________________________________________________ 
 

O Sitzung Samstag, den 19.02.2022 Beginn: 19:33 Uhr Saalöffnung 18:33 Uhr 
 
1 Karte 2 Karten 3 Karten 4 Karten 5 Karten 6 Karten 7 Karten 8 Karten 9 Karten 10 Karten 

 

Zutreffendes bitte ankreuzen 
 

Namen der Kartenbesteller: 
 
______________________________________________________________ 
                                          
______________________________________________________________ 
        
______________________________________________________________ 
 

O falls ich die Eintrittskarten nicht für den gewünschten Termin erhalten kann 
            bestelle ich  ............. Eintrittskarten für die andere Sitzung 
 

O  ich helfe 
 O im Ausschank (Freitag/Samstag) 
 O als Bedienung (Freitag/Samstag) 
 

Hinweis: 
Die personenbezogenen Daten im Bestellvordruck werden für die Organisation und die 
Umsetzung des Hygienekonzeptes benötigt. Die Daten werden 4 Wochen aufbewahrt und 
anschließend vernichtet. Der SV behält sich das Recht vor, Fotos und Berichte über die 
Fastnachtssitzungen in den Vereinsnachrichten und auf seiner Website zu veröffentlichen 
 

Die Kartenvorbestellung ist bis spätestens 31.12.2021 

 
bei Horst Jubileum, Friesenheim, Backhausgasse 2 abzugeben 

 


